

Les affaires extérieures au Parlement

Aspects de la politique extérieure du Canada

*Extraits d'un discours du secrétaire d'État aux Affaires extérieures,
M. Sidney E. Smith, à la Chambre des communes, le 26 novembre 1957.*



Photo: Milne

M. Sidney Smith

Je sais que les Canadiens s'intéressent vraiment à la politique étrangère de notre pays, . . . et je sais également que d'autres gouvernements s'intéressent aussi aux actes et aux programmes du Gouvernement canadien. Nous avons étudié et étudierons à la Chambre des questions de grande importance qu'on peut appeler des questions d'ordre intérieur ou national. Je ne sous-estime d'aucune manière l'importance et la signification de ces choses en observant que la solution des graves problèmes qui se posent aux nations du globe en 1957 intéresse la santé et le bonheur des Canadiens, ainsi que le bien-être et le progrès du Canada.

Dans ce domaine des affaires extérieures, on ne peut s'attendre à trouver des solutions toutes prêtes. Seuls l'abolition de la peur et l'établissement

de la confiance mutuelle parmi les nations fourniront la solution fondamentale, et le Gouvernement s'efforcera de toute manière de les provoquer. Et, pour les provoquer, nous avons besoin de constance, de fermeté et de patience.

Étant donné que je fais aujourd'hui mon premier exposé sur la politique étrangère et comme il se trouve à la Chambre un grand nombre de députés qui débutent comme moi-même, je propose d'esquisser en termes plutôt généraux quelques-unes des relations qu'entretient le Canada avec les autres pays. A l'instar des Canadiens de toute opinion politique, je suis fier de la position de respect et d'influence dont jouit le Canada dans le monde. On nous considère comme l'un des premiers pays de rang moyen dans le monde. Nous avons un rôle important à remplir dans le Commonwealth, dans les affaires des Nations Unies, de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord et de tous les autres organismes auxquels adhère le Canada. Le Canada a atteint cette situation grâce à sa puissance grandissante, à son sens des responsabilités et à sa volonté d'accepter ses responsabilités, et aussi, je pense, parce que les Canadiens possèdent une certaine sagesse et maturité de jugement.

Les ressources naturelles du Canada et leur mise en valeur ont contribué à nous valoir un prestige tout à fait hors de proportion avec le chiffre de notre population. Les sacrifices que nous avons faits dans deux guerres mondiales et